

ne sera de retour à Berne que pour l'ouverture de la diète. On parle de son rappel. L'envoyé britannique continue, de son côté, à afficher la sympathie la plus prononcée pour la cause de Berne et de Zurich.

MÉLANGES RELIGIEUX.

MONTREAL, 23 JUILLET 1847.

ARRIVÉE DE LA MALLE ANGLAISE:

PARIS 30 juin.
LONDRES 3 juillet.
ROME 16 juin.

NOUVELLES RELIGIEUSES:

Italie: Pie IX. Nouveaux cardinaux. — France: Deux nouveaux cardinaux français. Obsèques de l'abbé Feytaud. Le Journal des Débats et M. de Quatrebarbes. M. Hébert et le clergé français. — Angleterre: Réunion des sociétés des missions protestantes. — Irlande: Patience et résignation du peuple. — Chine: Mission des Anglais. — Allemagne: Missionnaires.

Les nouvelles religieuses ne sont pas d'une grande importance. Pie IX continue, par ses mesures réformatrices et régénératrices, à recevoir les acclamations de toute l'Italie. Il se prépare à tout instant des fêtes populaires en l'honneur du Pape, et le jour anniversaire de son exaltation, le peuple romain devrait se porter en foule au palais papal et célébrer dignement ce jour de fête.

Le 15 juin, Sa Sainteté a tenu un consistoire public et donné le chapeau de cardinal à LL. EEM. les cardinaux Balussi, Bosondi et Antonelli; Sa Sainteté a de plus proposé l'Eglise métropolitaine de Milan pour Mgr. Romilly, évêque de Segni, qui aura pour successeur un prêtre du diocèse de Nurecia le R. D. Louis Ricci.

En France, l'Episcopat voit en ce moment deux de ses membres recevoir du Souverain-Pontife la pourpre romaine; ce sont Mgr. Giraud, archevêque de Cambrai et Mgr. Du Pont, archevêque de Bourges. LL. EEM. devaient se rendre à Paris pour y recevoir la barrette.

A l'occasion des obsèques de l'abbé Feytaud célébrées de force par un boulanger, dans l'Eglise de Périgueux, le *National* s'est permis un moment de réjouissance, mais le ministre des cultes a fait sortir une circulaire défendant de porter la moindre atteinte à la liberté du culte catholique. Le *National* est revenu à la charge et dit entre autres choses: "Nous le disons franchement et hautement, si ce pays se résignait à subir la tyrannie des misérables fiquins (les ministres) qui prennent à son égard de telles libertés, il ne subirait que la juste peine de son défaut de courage." Cet article a été relevé comme les autres par l'*Univers*, l'*Ami de la Religion* et les autres papiers religieux.

Le *Journal des Débats*, le digne confrère du *National*, s'étant mis d'une manière indécente des vœux toutes religieuses de M. de Quatrebarbes, à l'occasion des affaires d'Algérie, Mgr. l'évêque de Chartres a adressé à son clergé une lettre pastorale ordonnant des prières publiques pour réparer les blasphèmes de cette feuille semi-officielle. Cependant celle-ci ne s'en tient pas pour battue; elle prend le ton railleur et tout en faisant la badine, elle répète ses blasphèmes et en profère de nouveaux. Mais les feuilles catholiques étaient là pour répondre et elles ont su payer de bonne monnaie le journal dont les écrits n'ont pour but que l'abaissement du clergé et le ridicule de la Religion.

D'autre part, M. Hébert, le garde des sceaux, qui a un si grand attrait pour les Articles Organiques, ne souffre jamais même l'ombre d'une violation à ce sujet. La Lettre Encyclique du Pape, pour demander les prières, etc. de l'Eglise en faveur de l'Irlande ayant été publiée en France dans plusieurs diocèses, sans l'autorisation préalable du gouvernement, le Garde des Sceaux a fait sortir une circulaire pour rappeler aux Evêques ce point des Articles Organiques. Cette conduite du gouvernement français a été stigmatisée comme de droit par plusieurs feuilles françaises et notamment par l'*Univers* dont nous reproduisons prochainement l'article.

Rien de nouveau d'Angleterre sous le rapport religieux. Les Sociétés des Missions Protestantes s'étaient réunies en assemblée générale pour connaître l'Etat de leurs comptes. D'après ces comptes, il appert que les Sociétés des Wesleyens, des Episcopaux, de la Conversion des Juifs et des Traités ont reçu des sommes au montant de £307000. Dans un rapport de ces Sociétés, on lit ce qui suit: "L'Eglise Catholique Romaine déploie une activité toute nouvelle en faveur des Missions; et elle réunit des sommes extraordinaires. Elle inonde les pays de l'Orient de ses Missionnaires, dont une centaine vient de se rendre en Chine; ils se répandent dans les Indes, en Cochinchine, en Afrique et en Amérique, où ils apposent les plus incroyables efforts aux Missions Protestantes."

En Irlande, le peuple et le clergé continuent leur conduite héroïque; ils se soumettent aux décrets de la Providence, et attendent avec hâte le retour des cendres du Libérateur, dont le fils vient d'obtenir une entrevue du Souverain-Pontife. Sa Sainteté a témoigné la plus grande estime pour le fils du Héros de la Chrétienté, comme Elle appelle O'Connell, et a montré toute la part qu'Elle prend dans l'affliction de la famille du Libérateur et dans la désolation du peuple Irlandais.

En Chine, les Anglais tout en accomplissant les desseins de leur politique, tout en s'ouvrant de nouveaux débouchés pour leur commerce, remplissent des fonctions dont ils ne se doutent même pas; ils donnent accès à l'Empire Chinois, et les Missionnaires catholiques vont se servir de ce moyen pour pénétrer les Etats du Céleste Empire, et conquérir de nouveaux royaumes à la foi de l'Eglise Romaine.

L'Allemagne vient d'envoyer de nouveaux Missionnaires en Amérique. Des *Pauvres Sœurs des Ecoles* s'en vont aux Etats-Unis se fixer dans la *Cité de Marie*; un Missionnaire M. N. Stauber les accompagne et se rend au diocèse de Pittsburg.

Sa Majesté a accordé une pension £300 au Rév. Théobald Matthew, en considération des sacrifices qu'il a faits pour la promotion de la tempérance.

NOUVELLES POLITIQUES.

Suisse dans les grains. — Situation de l'Angleterre. — Ministère français et M. E. de Girardin. — Sesin de la Diète Suisse. — Mouvement libéral en Italie. — Diète en Prusse. — Espagne et Portugal. — Difficultés en Chine.

La nouvelle la plus importante que nous ait apportée la dernière malle est sans contredit une nouvelle baisse dans le prix des farines, qui paraissent devoir encore diminuer de valeur. Ce qui contribuait puissamment à produire cet effet, c'était la nouvelle de grandes cargaisons de grains parties des ports américains; nous ajouterons que l'apparence favorable des récoltes pouvait aussi beaucoup influencer sur le taux des farines, qui ont éprouvé une réduction de 2s. à 2s. 6d. le baril.

En fait de politique, l'Angleterre n'offre rien de remarquable. Lord John Russell par ses tendances tantôt whig tantôt tory, par ses ménagements sans fin envers tous les partis tant politiques que religieux, est parvenu à faire disparaître presque toutes les nuances entre les libéraux et les conservateurs, et maintenant que les élections vont avoir lieu (vers la fin du mois) le peuple Anglais aura à choisir entre des candidats non de principes différents, mais entre des candidats qui n'auront pour se recommander que le plus ou moins de promesses en faveur des diverses localités. A l'occasion de cette lutte électorale, nous ferons remarquer que 15 millions d'Anglais sont représentés par 499 députés, et 2,600,000 Ecossais par 53 députés, tandis que 5,500,000 Irlandais n'envoient que 106 membres à la Chambre des Communes.

La situation du Ministère Français était des plus précaires. Le procès de M. E. de Girardin, instruit, avec le consentement de la Chambre des Députés, devant la Chambre des Pairs, n'a fait que porter une nouvelle atteinte au gouvernement de M. Guizot. Car M. E. de Girardin acquitté par la Chambre Haute, est revenu devant la Chambre des Députés demander une nouvelle enquête qui, accordée, faisait hautement comprendre que l'on pouvait soupçonner la moralité des